

Andrés Santamaría, elegido director ejecutivo de Asocapitales

Bogotá, septiembre 23 de 2025. Este martes 23 de septiembre, se llevó a cabo la asamblea de la Asociación Colombiana de Ciudades Capitales (Asocapitales) en el Palacio de Lievano en Bogotá, donde por unanimidad, se eligió a Andrés Santamaría Garrido como su nuevo director ejecutivo, de la mano del alcalde Carlos Fernando Galán en la presidencia de la junta directiva de la entidad, lo que marca el inicio de una nueva etapa para la organización que articula y representa a los alcaldes de las 32 ciudades capitales del país, además de Soacha y Uribe como invitadas.

Con más de 15 años de experiencia en el sector público y social, Santamaría llega al cargo con el respaldo mayoritario de los mandatarios locales. Actualmente se desempeñaba como director del Instituto Distrital de Turismo de Bogotá (IDT), desde donde impulsó la internacionalización de la capital y el fortalecimiento del turismo como motor de desarrollo económico.

Su trayectoria incluye haber sido Defensor del Pueblo en el Valle del Cauca, Personero de Cali y presidente de la Federación Nacional de Personerías de Colombia (Fenalper), así como fundador de RECON Colombia, organización dedicada a impulsar el emprendimiento social en el país, lideró procesos de visibilización y fortalecimiento a más de 5.000 emprendimientos sociales en diversos territorios. Gracias a su gestión, RECON movilizó más de 2 millones de dólares en recursos de cooperación internacional y del sector privado, generando alianzas estratégicas y oportunidades reales para transformar comunidades desde la innovación social.

En sus primeras declaraciones como director ejecutivo de la entidad, afirmó que “Asocapitales entra en una nueva era, en la que consolidaremos a las ciudades como protagonistas del desarrollo nacional. Vamos a trabajar para que la entidad se convierta en un motor de transformación real. Con transparencia, innovación y articulación política, construiremos la agenda urbana que Colombia necesita”.

También subrayó la importancia de la interlocución con el Gobierno Nacional y los aliados internacionales: “Nuestra prioridad será abrir más espacios de cooperación y garantizar que cada ciudad tenga una voz fuerte y articulada. Asocapitales debe ser un motor de consensos, una plataforma para compartir experiencias exitosas y una herramienta eficaz para resolver los desafíos urbanos”.

La elección de Santamaría no solo refuerza el liderazgo técnico y estratégico de Asocapitales, sino que proyecta a la entidad hacia un escenario de mayor incidencia nacional e internacional en beneficio de las ciudades capitales y sus habitantes.

ANDRÉS SANTAMARÍA GARRIDO

Cabe recordar que Asocapitales se ha consolidado en los últimos años como un interlocutor clave frente al Gobierno Nacional y un espacio de coordinación para enfrentar retos comunes en materia de seguridad, financiamiento, movilidad, infraestructura, sostenibilidad y turismo. En medio de coyunturas complejas, la entidad ha sido escenario de posiciones conjuntas de los mandatarios, lideradas recientemente por el alcalde de Bogotá, Carlos Fernando Galán, y el de Medellín, Federico Gutiérrez, en temas sensibles como la seguridad ciudadana o la defensa de recursos estratégicos para las ciudades.

